
 

 

 

  令和6年10月3日 

調布市立染地小学校 

ＰＴＡ会長 山澤 明子  
 日   時  ：  令和6年9月20日（金） 15：00～15：50 

 会   場  ：  染地小学校 ホール 

 出席者   ：   T 2名、 P 20名  

 

１ 校長先生挨拶 

2学期が始まって、３週間になりました。運動会の練習も９月２週目末から始まったり、暑さも続いたり、地域の行事があったりと忙し

い中ですが、ご家庭でのお子さんの様子はどうでしょうか。  

学校だよりでもお知らせいたしましたが、学校が２学期チャレンジを始めたことのその後の経過をお伝えいたします。  

① ３ ．６年生の教室移動・・・６年生は、始め抵抗を感じるお子さんもいましたが、今は、学校の中心で学校の柱の学年として存 

在して活躍してくれています。以前、使っていた教室なので、すぐ慣れたようです。  

３年生は、両隣に４年生と６年生がいる安心感もあってか、落ち着いてスタートを切っています。朝活プロジェクトも始めました。  

➁ 給食指導・・・中学年、高学年で担任がローテーションをしています。運動会後には全学年でのローテーションが始まる予定で

す。教科担任制の動きも各学年、子どもの実態に合わせて行っていきます。スタートは学年によって違いますが運動会後に始め

ていきます。  

➂ チャイム・・・音量、選曲(副校長先生選曲)に配慮して時間を選んで鳴らしています。けじめがつくようで子ども達、先生達に好

評です。  

2学期に向けて教員にお願いしたことが、次の２つです。  

●落ち着いた気持ちで目の前の子どもたちに関心をむけましょう。  

●目を合わせる指導をしましょう。 

どちらも、私たち大人のあり方で、子どもの心が安定してきます。大人が意識するだけで子どもは救われます。 ご家庭におい

ては、子育てはけっして楽ではありません。なぜなら、子どもは得体のしれないものだからです。一人で抱え込まず、気軽に相談

してください。みんなで力を合わせて、子ども達を育てていきましょう。  

 

２ 副校長先生挨拶 

 ２学期も半月が経ちました、まだまだ暑い日が続いていますが子どもたちも運動会に向けて頑張っている様子が見られてうれしい限

りです。  

今夏、パリオリンピック・パラリンピックが開催され、選手の皆さんの活躍に影響を受けている子どもも少なくはないのかなと感じてい

ます。  

私自身、特にパラリンピックの選手の奮闘に心を大きく動かされました。選手の皆さんはその中でそれぞれのハンディキャップのあ

る中「力の限り」を尽くしている姿に感銘を受けました。そのためには、自分の状況を理解し、支えてくれる方々に伝えることの大切さ

があるのだなと感じています。私自身の話になりますが、生まれつき右眼の視力がほとんどなく、日常生活は左眼に頼っています。子

どもたちに話しかけるときに必ず「先生は右眼の見る力が弱いので、みなさんを左眼で見ています。もし自分に話しかけられているの

かなと思ったら私の左眼に注目してください」と話しています。すると子どもたちも私の左眼の視線に気をつかってくれます。必ずしも皆

さんにハンディキャプがあるとは思いませんが、誰しも「ちょっと苦手」「みんなに助けてほしい」と思うことはあると思います。それを友

達に話し、それを聞いて相手に思いやる関係性ができるといいなと思います。  

１０月１２日の運動会では、このような互いを思いやる姿が多くみられるよう、我々も子どもたちを励ましていきます。どうぞご家庭に

おかれましても、日々の疲れを「がんばっているね」と励ましてくださいますようお願いいたします。 

 

３ 会長挨拶 

 いつも多くのかたにPTA活動にご協力をいただいております。ありがとうございます。5月にPTAお手伝いアンケートを行いましたが、

お手伝い当日間近に、当初と時間や内容が変わったお手伝いもありました。とくに健全キャンプは、夕方集合としてアンケートをとりま

しが、13：30頃からのスタートとなりました。7時間近くのお手伝いは大変だったのではないかと心配でした。予定の調整、さらに次年度

に向けてのご意見をいただいており、感謝しております。さきほど校長先生、副校長先生のお話にあった「子どもをちゃんと見る」という

こと、自分は見ているつもりでも、相手は見てもらっているように思えていないことは、よくあると思います。たまには娘の瞳に自分が映

るくらいしっかり見てみようと思います。 

 

４ 議題・連絡事項 

1. 企画より 

9月 運営だより 



 

 

・ニュースポーツ交流会出場&ふらば〜るバレーボールを購入しました。 

ニュースポーツ交流会が10/27(日)に開催されます。染地小でもチームを作って参加する予定です。種目の「ふらば〜るバレー

ボール」用のボールを購入しました。火曜日の18:00～練習をしますので、是非ご参加ください。 

・転入生用PTAのご案内について 

新しく転入してきた方にPTAの事を知ってもらうため、PTA紹介のパンフレットを作りました。PTAの入会申込書も新しくしました。 

・R6年度PTA会費の使用用途について&R7年度PTA会費について 

PTA会計の繰越金が毎年増加していることから、PTA会費の追加の使用を検討しています。会員から落語会が開けないかと要

望があり、今年度中に出来るかも含めて検討していきます。また、来年度からのPTA会費についても検討していきます。 

・PTAコンサートについて 

染地小学校作品展の最終日(11/16)にゴスペルコンサートを企画しています。当日みんなで歌えるように、ワークショップも計画 

中です。 

・選挙管理委員選出について  

副会長より 1 名、書記より 1 名、その他 PTA より 1 名が選出されました。  

2. 会計より 

・中間監査について 

9/30(月)9時から2時間ほどを予定しています。 

3. 学級より 

・転入出 

転入：たけのこ１組2年生1名、6年生１名、 転出：2年生1名、5年生1名 

4. 郊外より 

・子ども会について 

5班と6班の合併をしても、班長の成り手がいないことと、シティーテラス多摩川の入居が2月ごろから 

始まる ことから、しばらく様子をみながら、必要であれば、班編成の見直しを検討していきます。 

・児童館祭りについて 

11月の染地児童館のお祭りは例年通りチョコバナナ、ポップコーンを出す予定です。 

5.  開放より 

・ラジオ体操参加賞について  

カード提出が85名でした。低学年はポケモンの自由帳、高学年はポケモンのキャンパスノートを参加賞として渡しました。 

保護者合わせて103名が参加していただいた日もありました。ありがとうございました。   

・親子でドッチビーについて  

親子合わせて20名以上の参加がありました。 

・スポーツ祭りについて 

10/20(日)実施予定です。そめち地区協議会の「みんなのおまつり」とコラボ予定です。 

6. 健全より 

・健全キャンプの次年度の課題について  

お手伝いに来ていただいた方が手持ち無沙汰になり何もしない時間が多く、来年からは時間制で分けるなどの意見をいただき 

ました。 

 
５ 各委員会の活動報告（7/6～9/20） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上 


